

イベントを企画



京王 八王子 商店会 (八王子市)

若手組合員を中心
に
「商店街のこれから」
について考える

他の商店街メンバーを招き、
忌憚のない意見を聞く

京王八王子駅からすぐの場所にある「京王八王子商店会(以下、商店会)」。商店街として組織化されたのは昭和の終わり頃。JR中央線と京王線の2駅が近いことで人通りも多く、会社や学校帰りの人々がよく利用する。「ただ複数の通りに各店舗が散らばっているため、一つの商店街として認識されにくかったようです。」と中國料理店を営む顧興芳(こうしんほう)会長は話す。活性化のために抽選会などを実施したことはあったが、一つの通りに店舗が集まる商店街でないため、イベント会場を確保することも困難だった。

ただ組合員には若い世代も増え、何か新しいことをやってみたいという意見を聞くようになった。そういう中で商店街の調査をもとに活性化策を検討する「商店街リーダー実践力向上塾(以下、リーダー塾)」のことを振興公社の職員から聞き、今後の商店会を担う若手組合員たちに商店街のこれからについて考えてもらう機会になれば、と2018年モデル商店街に手を挙げることになった。

京王八王子駅からすぐの場所にある「京王八王子商店会(以下、商店会)」。商店街として組織化されたのは昭和の終わり頃。JR中央線と京王線の2駅が近いことで人通りも多く、会社や学校帰りの人々がよく利用する。「ただ複数の通りに各店舗が散らばっているため、一つの商店街として認識されにくかったようです。」と中國料理店を営む顧興芳(こうしんほう)会長は話す。活性化のために抽選会などを実施したことはあったが、一つの通りに店舗が集まる商店街でないため、イベント会場を確保することも困難だった。

リーダー塾では月に1回程度、数名の理事が集まり専門家と公社職員を交え、今の商店会の課題について話し合いをしました。また話し合いと並行して、千代田区にある会場で実施されるセミナーでは、どうやって課題を整理し、どこに問題があり、どのような解決の方向性があるのかについても学ぶことができました。」と話すのは音楽スタジオを経営する吉澤昌志理事。商店会の次世代を担う若手理事にも今後について考える機会やセミナーで学習した内容は、どれも新鮮で魅力的だったという。



吉澤昌志理事

特に印象に残っているのは、モデル商店街の一つとして他の商店街の方たちに京王八王子商店会を案内した時のこと。他の商店街の方たちと、自分たちならこの商店会をどう改善していくか、何をす

べきかなどのディスカッションを行い貴重な意見を聞くことができた。また同じように他のモーテル商店街も視察。普段はなかなか知ることができない他の商店街の取組を学べ、商店会の活性化を考えるヒントを数多く得られた。

「他の商店街の人々が、自分たちの商店会についてどのように評価分析したかを聞く機会は今までありませんでしたので、一つひとつ意見を真剣に受け止めることができました。」と話すのは、たこ焼きや焼きそば、今川焼の店舗を経営する小林一枝理事。

また、この視察と時を同じくして商店

会の会員向けアンケートも実施。会員は70人を超えるものの、定例会等に参加するメンバーは限られており、今まで多くの会員が商店会についてどんな意見をもつているのかを確認する機会はあまりなかった。会員それぞれがどのようなところに問題意識を持ち、改善していくたいかなどを把握していくために行つたのがこのアンケートだった。



小林一枝理事



杉野友美理事

学んだことを活かし新しいイベントを実施



顧興芳会長

イベントの成功体験がさらに結束を強化

リーダー塾を通して、今まで以上に若手組合員同士の連帯意識は強くなり、お互いに忌憚なく意見を言い合えるようになつていつた。またそれを見守る顧会長らベテラン世代との連携も深めることができた。

リーダー塾が終わる頃、たまたま地元の神社から例年行う祭で「ラボレーショーンをしてほしいとの誘いがあった。神社と隣接する公園を会場にして飲食店などにイベント出店してほしいとのことだった。リーダー塾を修了したメンバーたちは、今まで学んできたことを実践できるチャンスと捉え、企画の準備を始めた。商店会では昼間に定例会を行っていたが、そこに参加できない若手組合員たちが夜、時間を作つてイベントの企画を討議するようになつた。親子でレストラン＆バーを経営する杉野友美理事もそのミーティング

に参加した一人。「この商店会を盛り上げていきたい、という情熱と何でも自由に意見を言える雰囲気に溢れています。」と話す。そのイベントは「ケイハチアートフードパーク」として結実。アーティストやパフォーマーのステージや、ブースで提供される食品を目当てにたくさんの人々が集まり、晴天のもと大成功で終了した。「開催日までにチラシを作つて告知をしたり、ホームページと各店舗のSNSで発信したりするなどしてきましたが、そこでもリーダー塾で学習したノウハウが活かされていきました。」と吉澤理事は話す。

Information



京王八王子商店会

会員数／70名

HP／<https://k8syoutenkai.jimdofree.com/>
facebook／<https://www.facebook.com/k8syoutenkai/>

【活用プログラム】

商店街リーダー実践力向上塾